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Уссурийск в прошедшем августе пережил непоправимое сти-
хийное всенародное бедствие. Городской округ частично ушел 

под воду. Уровень воды местами поднимался до 3-4 этажа. Районы 
железнодорожного вокзала, Междуречье, современный жилой ком-
плекс «Семь ветров» практически утонули. Десятки жители города 
и его окраин остались без света, крова, пищи – элементарных благ. 
Сами уссурийцы проявили друг к другу небывалое сочувствие. Му-
жики вытягивали из воды застывших от ужаса и физических стра-
даний женщин, стариков. 

НЕ ПЕРЕВЕЛИСЬ
ДОБРЫЕ ЛЮДИ! 

Город «накрывало» несколь-
ко раз. Тайфун, вслед за ним ан-
тициклоны с проливными дож-
дями, а еще и сброс воды из 
соседнего Китая. Уровень реки 
Раздольной поднялся в 7 раз. 
На помощь пострадавшим в 
районах бедствия Уссурийского 
городского округа пришли не-
равнодушные горожане. Порой 
сами выбравшись из зоны под-
топления, бросались обратно в 
воду, чтобы вытащить на землю 
слабых и беспомощных. 

Владимир Петров – житель 
частного дома на затопленной 
улице Калугина. В ночь с 11 на 
12 августа он вместе с женой и 
детьми буквально выплыл из 
жилища, а через несколько ми-
нут дом окончательно скрылся 
под водой. Он и несколько силь-
ных мужчин района остались на 
месте – спасать своих соседей. 

Гуманитарная помощь пришла 
оперативно. Горожане из сухих 
районов несли предметы первой 
необходимости, газовые плиты и 
баллончики, постельное белье. 

БОЛЬШОЙ СПРОС НА ВОДУ. 
ЗА ОДИН ДЕНЬ В ПУНКТ 

ВРЕМЕННОГО РАЗМЕЩЕНИЯ 
ПРИВЕЗЛИ 25 ТОНН. 

ЛЮДИ ПОКАЗАЛИ САМЫЕ ЛУЧШИЕ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ КАЧЕСТВА – 
СОСТРАДАНИЕ, ЩЕДРОСТЬ, 

ДОБРОТУ. 

Несколько дней вода то ухо-
дила, то приходила. Нервы и силы 
горожан были на исходе. Многие 
не спали круглыми сутками. После 
спада воды район «Семь ветров» 
поглотили огромные масляные 
пятна мазута. Горы мусора не успе-
вали вывозить – дожди возвраща-
лись. Жители Уссурийска с тревогой 
думают – повторится ли подобное 
в следующем году?! Синоптики так 
далеко спрогнозировать не могут.

По материалам vl.aif.ru
Фото – ussurmedia.ru, gorodv.com

Сергей 
Селетицкий 

– соратник 
Приморского 

отделения КПРФ, 
представитель 

движения «За новый 
социализм»: 

 – Если каждый сезон 
тайфунов происходит 
одно и то же, и затапли-
вает одни и те же ме-
ста, то называть осадки 
небывалыми – как мини-
мум нелогично. Может 
быть, хватит из года в 
год говорить, что пре-
вышены все месячные 
нормы? А заняться рус-
лом реки, на которой 
уже появились острова, 
а за ними – лес? Занять-
ся проездами под желез-
нодорожными путями? 
Строительством дамб 
и ливневок? 

Возможно, причина в 
том, что главе города не 
хватает заместителей, 
а их у Евгения Коржа все-
го каких-то 8 человек?

УССУРИЙСК
НА ГРАНИ КАТАСТРОФЫ
КУДА УПЛЫЛИ 310 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ?

Уссурийск был на грани того, 
чтобы не выдержать испытания 
погодой. Никакая денежная вы-
плата – краевого или федераль-
ного масштаба – не компенсиру-
ет ущерб на 100%. Прокуратура 
завела уголовное дело по поводу 

халатности, допущенной при стро-
ительстве дамбы в районе «Семи 
ветров». Выясняют – куда потра-
тили миллионы рублей из феде-
рального бюджета? Но не только 
в дамбе дело – система хозяйства 
города изрядно прохудилась. 

– Сколько лет живу на этой улице, такого не было. Мебель, 
вещи – все пропало. Своими силами мужики на лодках людей 

спасают – только с нашего района 50 человек вытащили ночью. С крыш 
домов, проплывающих мимо. Едва поймали старенького дедушку – у 
него только голова из воды виднелась. Откачали. Волонтеры борща 
привезли. Неравнодушные останавливаются и спрашивают – чем 
помочь. Не перевелись добрые люди! 

Селетицкий 

МНЕНИЕ

Жители Уссурийска в августовские дни слушают шум волн
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13 августа в поселке Славян-
ка прошло первое учредитель-
ное собрание, посвященное соз-
данию профсоюза работников 
порта территории Славянского 
судоремонтного завода, пропи-
санного к АО «Международный 
морской перегрузочный терми-
нал». Профсоюз вошел в состав 
«Российского профсоюза доке-
ров» (РПД). 

Организатором собрания 
стал Первый секретарь коми-
тета Хасанского местного отде-
ления КПРФ Борис Павленко. 
Участники: 
Председатель РПД Максим Ко-
лядинцев
Председатель территориаль-
ной общественной организации 
работников морских портов При-
морского края РПД Антон Вильке 
Первый секретарь Владиво-
стокского отделения КПРФ, ДЕ-
ПУТАТ Заксобрания Приморья 
Александр Сустов
Член РПР Григорий Кузьмин 

ПРОФСОЮЗ НЕ ВРАГ,
А ПОМОЩНИК 

Максим Колядинцев поде-
лился опытом профсоюзной 
борьбы в решении таких вопро-
сов, как повышение зарплаты 
сотрудникам порта, соблюдение 
норм охраны труда, заключение 
с работодателем коллективного 
договора. 

 – Российский профсоюз до-
керов был основан в 1990 году, 
это была одна из самых актив-
ных профсоюзных организаций. 
Забастовки, митинги за улучше-
ние условий труда – мы очень 
многого добились. Самые силь-
ные отделения РПД были соз-
даны во Владивостоке, Наход-
ке, Санкт-Петербурге, Новорос-
сийске. Наш профсоюз затронул 

Новый профсоюз
защитит права работников

порта в Славянке

порты всех российских морей. 
Там, где на производстве было 
неадекватное руководство – нас 
не любили и всячески пытались 
задавить. 

Главное в РПД – опора на 
людей. Обычно в 

успешных первичных организациях 
состоит более 50% рабочих 
коллектива. Если нет поддержки 
народа – результата не будет

У председате-
ля РПД яркая био-
графия. Он родился 

в Ленинграде в 1975 году. 
В порт пришел в 1991 году 
подсобным рабочим. Слу-
жил в армии, участвовал 
в первой Чеченской войне, 
имеет награды. В 1996 году 
вернулся в порт докером-
механизатором, прошел 
путь от докера 4 класса до 
1 класса и бригадира ком-
плексной бригады.

В 2007 году был избран пред-
седателем первичной профсоюз-

ной организации. В 2021 года – 
председателем РПД.

По словам Максима Коля-
динцева, бич российских пор-
тов – заемный труд, привлече-
ние к работе людей, несведу-
щих в профессии докера-меха-
низатора.

– В штат стивидорной ком-
пании по трудовому договору 
человека без специальной под-
готовки или, например, с суди-
мостью, никогда не возьмут, 
но через кадровые агентства 
по договору подряда эти лю-
ди спокойно проходят на тер-
риторию любого российского 
порта и привлекаются к работе 
на опасных производственных 
объектах. Мы не можем судить 
ни об их квалификации, ни о 
знаниях требований охра-
ны труда, – поясняет Мак-
сим Колядинцев.

ПО МНЕНИЮ ЭКСПЕРТОВ, 
ЗАЕМНЫЙ ТРУД – СЕРЬЕЗНАЯ 
ПРОБЛЕМА ДЛЯ ГОСУДАРСТВА, 

ВЕДЬ ЭТО УХОД ОТ НАЛОГОВ, 
СЕРЫЕ ЗАРПЛАТЫ, ПОДРЫВ 

БЕЗОПАСНОСТИ, КАК НА УРОВНЕ 
ПРОСТОГО РАБОЧЕГО, ТАК И ВСЕЙ 

СТРАНЫ.
Максим Колядинцев акцен-

тирует внимание на случаях на-
рушений безопасных условий 
труда, прямое причинение вреда 
здоровью и жизни портовиков. 
Сколько тяжелых травм, смер-
тей на производстве! Профсою-
зы принимают участие в рассле-
довании дел. 

 – Например, во многих сти-
видорных компаниях людей 
заставляют зачищать вагоны 

Первый секретарь Владивостокского отделения КПРФ, 
депутат Заксобрания Приморья Александр Сустов 

напомнил: 
Коммунистическая партия РФ запустила новый 

проект, позволяющий защитить интересы наёмных 
работников. Теперь любой, кто столкнулся с наруше-
нием трудовых прав, может обратиться на горячую ли-

нию и получить необходимую помощь. Квалифициро-
ванные юристы готовы провести консультацию и подго-

товить документы. При необходимости к решению пробле-
мы могут быть привлечены региональные и федеральные депутаты.

Опыт такой работы широко известен. Большой резонанс вызвала 
забастовка наземного персонала «Аэрофлота» в аэропорту Шереме-
тьево в 2021 году. Тогда благодаря совместным действиям КПРФ и не-
зависимого профсоюза удалось отстоять права диспетчеров.
 – Партийный проект – не альтернатива независимым 

профсоюзам. Напротив, он направлен на эффективное 
взаимодействие с ними, чтобы совместными усилиями защищать 
справедливые требования тружеников в условиях постоянного давления 
буржуазии на права трудящихся» – подчеркнул Александр Сустов

ЧТОБЫ ОТСТОЯТЬ СВОИ ПРАВА И ПОЛУЧИТЬ БЕСПЛАТНУЮ 
ЮРИДИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ, ТРУДЯЩИЕСЯ МОГУТ ОБРАТИТЬСЯ

НА ПРЯМУЮ ЛИНИЮ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8 800 500 28 37.
Источник фото – КПРФ, https://portnews.ru, https://www.youtube.com/

ПОМЕНЯТЬ ЧЕЛОВЕКА,
ЧТО НОВУЮ МЕТЛУ КУПИТЬ?!

НАБРАТЬ СИЛУ 
Своими мыслями поделился 

член РПР Григорий Кузьмин
«Поздравляем товарищей 

рабочих АО ММПТ с этим важ-
ным шагом и приветствуем их 
в рядах борцов за права тру-
дящихся! Можно заодно по-
здравить и администрацию АО 
ММПТ, поскольку она получит 
добровольных инспекторов 
по охране труда в лице членов 
профсоюза. Они будут следить 
как за исправностью оборудо-
вания, так и за тем, чтобы рабо-
чие своевременно проходили 
все необходимые инструктажи 
и обучение. Все эти меры су-
щественно снизят вероятность 
производственного травматиз-
ма и повысят производитель-
ность труда, что положитель-
но скажется на самочувствии 
и настроении самих рабочих и 
на спокойствии администрации 
компании», – подчеркнул Гри-
горий Кузьмин

Кузьмин предупредил – дав-
ление на малочисленных чле-
нов профсоюза может оказаться 
таким высоким, что они вынуж-
дены будут либо перестать ве-
сти борьбу, либо сменить место 
работы. 

НА ПЕРВОМ ЭТАПЕ СОЗДАНИЯ 
ПРОФСОЮЗА НУЖНО ПОМНИТЬ 

О ЛИЧНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ. 
НЕОБХОДИМО НАБРАТЬ СИЛУ, 

ВЕСТИ АГИТАЦИЮ ЗА ВСТУПЛЕНИЕ 
В ПРОФСОЮЗ СРЕДИ ТОВАРИЩЕЙ 
ПО РАБОТЕ, ИЗУЧИТЬ ОСНОВНЫЕ 

ПРАВОВЫЕ ДОКУМЕНТЫ. 
https://dzen.ru/a/ZNuCRrcydDBNITRD

из-под угля при клас-
се вредности 2. Как 
будто они сидят в уют-
ном офисе за компью-
тером, а не дышат пы-

лью. Низкий класс позволяет 
компании выплачивать работ-
нику меньшую зарплату, ли-
шать предусмотренных зако-
нодательством гарантий и ком-
пенсаций за работу во вредных 
условиях и делать мизерные от-
числения в Федеральную нало-
говую службу.

Руководитель РПД конста-
тирует – есть организации, где 
на охрану труда смотрят сквозь 
пальцы, на людей – как на ресур-
сы: поменять человека все равно, 
что купить новую метлу взамен 
старой. Когда РПД указывает на 
это, как закономерность, начи-
нается давление.

НА МЕСТАХ СЕРЬЕЗНО ЗАНИЖАЮТСЯ 
РЕЗУЛЬТАТЫ СПЕЦИАЛЬНОЙ 

ОЦЕНКИ УСЛОВИЙ ТРУДА ДОКЕРОВ-
МЕХАНИЗАТОРОВ.

КЛАСС ВРЕДНОСТИ 3.3 ПО 
РЕЗУЛЬТАТАМ СОУТ ЗАПРЕЩАЕТ 

ЗАЕМНЫЙ ТРУД! 

– Необходимо убедить 
работодателей, 

руководство стивидорных 
компаний, что с профсоюзом 
нужно вести диалог, профсоюз – 
не враг, а в чем-то даже 
помощник для администраций 
стивидорных компаний, – 
заключил руководитель РПД 

http://www.sur.ru/upload/journal/
MPV_3_2021_filename_73_19_3928.pdf

Перевалка угля одна из вредных работ

Морской перегрузочный терминал должен отвечать 
требованиям безопасности 

Первое собрание профсоюза оказалось плодотворным
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НИ ЕДЫ, НИ ТЕЛЕФОНА 
Одинокая 75-летняя пенсионерка 

Дарья Прохорова почти сутки просиде-
ла на крыше утопающего дома в зоне 
бедствия – в районе Комсомольского 
моста. Бабушку вытащили спасатели – 
голодную, раздетую, с гипертоническим 
кризом. Даже сил не было звать на по-
мощь, не было телефона, еды и воды. 
Давление 205, палочки утонули. Волон-
теры купили всё необходимое.

ОПЯТЬ ТОНУТЬ? 
Зинаида Федоровна проживает в 

частном доме на улице Топоркова. Жи-
лище женщины начало тонуть еще 13 
августа. После разгула стихии на помой-
ку пришлось отправить кровати, диваны, 
постельные принадлежности и крупную 
бытовую технику. От ремонта беспощад-
ная стихия также оставила одни ошметки.

– В тайфун дом ушел под воду по са-
мые окна. Диваны всплыли и бились об 
стены, весь гипсокартон сломан. Стулья, 
цветочные горшки, холодильник – все 
плавало. Солдаты потом приезжали и 
контейнерами все вывозили. И пока 
только 110 тысяч компенсации получи-
ли, – рассказала пенсионерка

Вечером 30 августа беда вновь на-
грянула в дом пенсионерки. 

 – Говорю внучке: «Что случилось?» 
Она отвечает: «Бабушка, вода прибы-
вает». Я не поняла сначала, что мне де-
лать. «Опять тонуть», – говорит внучка. 
Я глаза выпучила: как так – тонуть? А со 
мной еще две собаки чихуахуа. Звоню 
дочери, она обзвонила все гостиницы, 
сказала, что все забито, и меня негде 
пристроить, – вспоминает женщина.

Загнанная в тупик Зинаида Федо-
ровна обратилась за помощью в МЧС. 
В кратчайшие сроки пенсионерку доста-
вили в пункт временного размещения 
на проспекте Блюхера.

Из-за сильных наводнений мно-
гие приморцы лишились урожая. 

Для сельских жителей это большой урон 
– обычно они обеспечивают себя овоща-
ми так называемого борщевого набора 
– картофелем, свеклой, морковью. Всего 
утрачено всходов на 36 тысячах гектарах 
на 900 миллионов рублей. В магазинах 
и на ярмарках пострадавших районов 
подорожала качественная продукция. 

Ливнями уничтожены поля сои, куку-
рузы, картофеля и овощей первой необхо-
димости. По оценкам экспертов, в этом го-
ду в два раза сократится экспорт сои, бо-
лее, чем в два раза меньше 
будет собрано картофеля 
и остальных овощей. Уже 
сейчас заканчиваются кор-
ма у животноводов. 

ОБИДНО ЗА 
ПОТРАЧЕННЫЕ СИЛЫ! 

Красноармейский му-
ниципальный район, депу-
тат местной Думы от КПРФ 
Александр Чертовских. 

 – Только к середине 
сентября в районе ситуация 
стабилизировалось, все за-
топленные места осушены, 
хотя вода в земле остаёт-
ся. 80-90% угодий и полей 
пришли в негодность, все 
сгнило, население понес-
ло большой убыток. Будет 
ли помогать местная адми-
нистрация – пока неизвест-
но. У людей нет ни поми-
доров, ни картофеля, ни огурцов. В мага-
зине килограмм картофеля продается за 
65 рублей, по-моему, китайский продукт. 
Очень плачевно, перспектив нет. 71 мил-
лион рублей выделили на работу избира-
тельных комиссий губернаторских выбо-
ров, но явка низка. 71 миллион – почти 
наш годовой бюджет района. Народу не 
до выборов. Только усталость, равноду-
шие, безразличие! 

Дальнереченский муниципальный 
район. Первый секретарь Комитета мест-
ного отделения КПРФ Зоя Манахова:

 – Владельцы подтопленных огородов 

ГНИЕТ НА ГЛАЗАХ! Истории пострадавших
при наводнении в Уссурийске

НА РЫНКАХ ПРИМОРЬЯ МОЖНО КУПИТЬ
КАРТОФЕЛЬ ИЗ СЫРОЙ ЗЕМЛИ

СРОК ЖИЗНИ ТАКИХ ОВОЩЕЙ – НЕ БОЛЬШЕ МЕСЯЦА

ДВЕ НЕДЕЛИ НА ПАНЦИРНОЙ СЕТКЕ
Пенсионер Евгений Евгеньевич Гор-

бунов вспоминает о произошедшем со 
слезами на глазах. По словам мужчины, 
его дом на улице Кузнечной за все время 
существования затапливало шесть раз. 
Впервые это произошло еще в 1985 году 
во время тайфуна Джуди.

 – Когда я покупал дом, мне сосе-
ди-старожилы говорили: в 47-м году 
топило в последний раз. Ну, я на этом 
и успокоился. А в 85-м Джуди как хлоп-
нула. Потом пошли Лайонрок, другие 
тайфуны, вода по окна приходила. 
Но в этом году самое страшное наво-
днение было, – рассказывает Евгений 
Горбунов. 

В августе 2023 года вода пришла на 
участок горожанина с огородов. Поток 
был настолько стремительным, что муж-
чина не успел захватить ни вещи, ни до-
кументы. Вода стояла по самое горло. 
Она просто прижала дверь так, что су-
пруги выйти не могли. Еле-еле вдвоем 
открыли. 

30 августа непогода нанесла новый 
удар. Вода пришла по канаве, которую 
сосед прокопал. И весь двор опять по 
пояс утонул. Жильцов спасли и отвез-
ли в ПВР.

Как и многим пострадавшим, муж-
чине пришлось расстаться со всем иму-
ществом. Испорченные электроприборы 
и мебель военнослужащие вывезли на 
двух грузовиках. Теперь о возвращении 
домой Евгений Евгеньевич размышляет 
с еще большой тревогой.

– Дом с этими потопами развалился. 
Две недели после Хануна я спал на пан-
цирной сетке, стоящей на двух бочках. 
В сырости. Как туда возвращаться, не 
знаю. У меня даже родни в этом горо-
де нет, – поделился пенсионер.

Источник – https://ussurmedia.ru/
Фото из архива Елены Холявко 

Ущерб от тайфуна 
в Приморье
оценивают

В 10 МЛРД
РУБЛЕЙ

25 августа власти Приморья вве-
ли в регионе режим чрезвычайной 
ситуации федерального характера, 
который продлится не менее двух 
месяцев. В начале сентября стало 
известно, что от масштабных наво-
днений в Приморье пострадали бо-
лее 44 тысяч жителей.

По наблюдениям жите-
лей Приморья из раз-

ных регионов – в одних рай-
онах с сухих полей можно ку-
пить картофель по 20 рублей 
– в Находке, Лесозаводском, 
Партизанском районе. С дру-
гой стороны – перекупщики 
традиционно накручивают 
цену, наживаютс я на горе 
людней. Необходимо вме-
шательство антимонополь-
ной компании. Вспоминает-
ся, как несколько лет назад 
после большого затопления 
свекла с 30 рублей за кило-
грамм взлетела до 300 рублей 
– начался торговый сговор. С 
такими явлениями надо бо-
роться! Это крысятничество!

стараются как можно быстрее продать 
спасенный урожай картофеля и других 
овощей. Предложения пользуются не-
большим спросом, люди понимают – 
срок жизни мокрого урожая колеблется 
от нескольких суток до месяца, то есть 
гниет на глазах.

По 30 рублей за килограмм – водя-
нистая картошка, по 100 рублей – сухая. 

 – На рынке торгуют таджики – пере-
купщики, которые привозят картофель 
непонятно откуда, накручивая цены. 100 
рублей за килограмм картофеля и мор-
кови – это сейчас считается нормальной 

ценой. У большинства 
жителей Дальнеречен-
ска и его окраин – соб-
ственные огороды. Кого 
не затопило – обеспечат 
овощами сами себя, в 
противном случае – на-
деются на компенсации 
от ущерба и регулиро-
вание цен. Поля с куку-
рузой залило – с корма-
ми для животных будет 
плохо. 

Хорольский муни-
ципальный округ. Фер-
мер Даниил Касько:

– Из чего складыва-
ется цена? Наши поля 
не затопило, но земля 
настолько отсыревшая, 
что приходится убирать 
картофель не тракто-
ром, а вручную. С по-
мощью техники в день 

собираем 30 сеток, руками – 2-3 сетки. 
В несколько раз больше сил вложено, 
людям за работу нужно больше платить. 

В этом году посадил картофеля в два 
раза меньше, чем в прошлом, выкопал 
лишь пятую часть, остальной урожай при-
дется бросить. Во Владивостоке, Уссурий-
ске – посредники оккупировали на рын-
ках места и цены диктуют. Берут у меня 
картофель и мед по дешёвке, в потом за-
ламывают цену в несколько раз. А ферме-
ру никуда не деться. Но лучше сам съем 
или детям раздам! 

По материалам местной прессы



44 УРОКИ ИСТОРИИ

78 лет назад завершилась 
Вторая мировая война

22 августа в приморскую 
столицу прибыли делегации 
Приморского, Хабаровско-
го и Забайкальского краёв, 
Амурской, Сахалинской и 
Еврейской автономных об-
ластей. Молодежь привет-
ствовал Первый секретарь 
Приморского краевого отде-
ления КПРФ Анатолий Долга-
чев. После небольшого чае-
пития, участники слёта отправи-
лись на пароме на остров Попова. 

МЕТАФИЗИКА ПРАВДЫ
В первый день слета над 

островом разразились дожди, 
поэтому планы изменились – тор-
жественное открытие было пере-
несено. Секретарь по идеологии 
Владивостокского городского от-
деления ЛКСМ РФ Алина Китай-
ка провела лекцию, посвящён-
ную работе Фридриха Энгельса 
«Развитие социализма от утопии 
к науке».

Первый секретарь Комитета 
Приморского краевого отделе-
ния Тимошенко Артур и первый 
секретарь Комитетв Владивосток-
ского городского отделения Алиса 
Денница поделились с делегация-
ми региональных отделений опы-
том работы приморских комсо-
мольцев по двухлетнему плану.

Секретарь по агитационной 
и пропагандистской работе Ха-
баровского краевого отделения, 
первый секретарь Хабаровско-
го МО Ященко Денис выступил с 
лекцией «Метафизика правды и 
сектантство»

Делегация Амурского област-
ного отделения поделилась опы-
том своей работы в социальных 

– Милитаристская Япония начина-
ла Вторую мировую войну – и истори-
ческая логика вела к тому, что именно 
разгромом Японии эта война и должна 
окончиться. 

Представители Находкин-
ского местного отделения КПРФ 
(первый секретарь НМО КПРФ 
Габибов Э. О., второй секретарь 

Из выступления председателя ЦК КПРФ, руководителя
фракции КПРФ в Государственной Думе РФ Г.А. Зюганова.

 – 3 сентября окончила свой второй 
поход на Тихом океане Красная Армия. 
Нелёгкий поход – 16 соединений и ча-
стей получили почётное наименова-
ние «Уссурийские», 19 – «Харбинские», 
149 – награждены орденами.

 – 308 тысяч солдат и офицеров были 
награждены орденами и медалями – и 87 
из них стали Героями Советского Союза.

ГОВОРЯТ, ЧТО ИСТОРИЯ НИЧЕМУ НЕ УЧИТ. 
НО НЕ УЧИТ ТЕХ, КТО НЕ ХОЧЕТ УЧИТЬСЯ И 
ПОМНИТЬ. А МЫ БУДЕМ ПОМНИТЬ И ДЕНЬ 

3 СЕНТЯБРЯ, И ГЕРОЕВ КРАСНОЙ АРМИИ, 
ЗАВЕРШИВШИХ ВТОРУЮ МИРОВУЮ ВОЙНУ 

В ТЕХ КРАЯХ, ОТКУДА ОНА ПРИШЛА.

– Несмотря на сброшенные на Хи-
росиму и Нагасаки атомные бомбы, 
госсекретарь США Стеттиниус гово-
рил, что война с Японией продлится 
до 1947 года и будет стоить гибели 

миллиона американских солдат

 – Японский премьер Судзуки заявил 9 
августа: «Вступление сегодня утром в 

войну Советского Союза ставит нас 
окончательно в безвыходное по-

ложение и делает невозможным 
дальнейшее продолжение войны».

– Именно СССР сыграл реша-
ющую роль в победе союзников 

над Японией и завершении Вто-
рой мировой войны – за 12 дней раз-

громив сухопутную японскую армию. И 
заодно расквитавшись за Порт-Артур 
и Цусиму, проигранные бездарным Ни-
колаем II, и, вернув территории, от-
данные Японии этим царём.

Создать партию левого толка...

Учиться, учиться, учиться!

Во Владивостоке прошёл

XIII слёт комсомольского 

актива Дальневосточного

федерального округа

В Находке отреставрировал бюст В.И. Ленина в День знаний
территорию близ памятника к ра-
ботам, очистили сам памятник и 
постамент от старой краски, шпа-
клевки, а затем – нанесли новую.

 «Сегодня мы отмечаем День 
знаний, начало нового учебного 
года. Необходимо помнить, что 
ликвидация безграмотности, бес-
платное всеобщее образование 
– во многом заслуга Советской 
власти, партии большевиков и 
лично Ленина!

К сожалению, правящие кру-
ги некоторых постсоветских ре-
спублик недостаточно серьезно 
относятся к вопросу сохранения 
исторической памяти. Именно 
с искажения истории, сноса па-
мятников начались преступления 
бандеровского режима в брат-
ской Украине», – отметил Первый 
секретарь Находкинского МО 
КПРФ Эльсевар Габибов

Сейчас состояние бюста вновь 

сетях и агитационной работы на 
местах.

В конце дня комсомольцы вы-
ступили с небольшими презента-
циями о своих отделениях, в ко-
торых вкратце рассказали о том, 
как ведётся работа в регионах.

КОМУ ОТДАТЬ ДОНОРСКОЕ 
СЕРДЦЕ? 

 Утром 24 августа XIII слёт 
комсомольского актива Дальне-
восточного федерального округа 
был торжественно открыт.

Сразу после зарядки и завтра-
ка член ЦКРК Елена Слепова рас-
сказала комсомольцам о совмест-
ной работе ЛКСМ РФ и некоммер-
ческих организаций.

Михаил Шпак и Дарья Под-
дубная провели для комсомоль-

цев игру. В процессе ребята по-
делились на две команды. Перед 
каждой стояла задача – предста-
вить себя консилиумом врачей и 
в течение получаса выбрать одно-
го из десяти пациентов, которому 
следует отдать донорское сердце.

После игры состоялся това-
рищеский матч по волейболу и 
несколько дружеских партий в 
настольный теннис.

Во второй половине дня пер-
вый секретарь Комитета Примор-
ского краевого отделения ЛКСМ 
РФ Тимошенко Артур провёл моз-
говой штурм «План развития ком-
сомольской организации на Даль-
нем востоке», на котором участ-
ники слёта обсудили перспекти-
ву проведения единых акций по 
федеральному округу и создания 
единого информационного ресур-

са. День завершился просмотром 
документального фильма «Время 
цвета». Перед сном комсомольцы 
собрались у костра, чтобы поде-
литься впечатлениями.

С ФАНТАСТИКОЙ ПО ЖИЗНИ 
25 августа, третий день слёта 

начался с ещё одной политиче-
ской игры. Участники раздели-
лись на четыре команды, каждой 
из которых предстояло создать 
партию левого толка при усло-
вии, что коммунистическая пар-
тия запрещена. 

Второй секретарь Комитета 
Приморского краевого отделения  
ЛКСМ РФ Михаил Шпак органи-
зовал интерактивное занятие на 
тему «Социализм и марксизм в 
XXI веке».

День завершился просмо-
тром многосерийного доку-
ментального фильма «Время 
цвета».

ТРИ ЛИБЕРАЛЬНЫХ ТЕЗИСА 
Комсорг Дальневосточного 

федерального округа Ляшен-
ко Евгений Иванович выступил 
с лекцией «История развития 
комсомольской организации на 
Дальнем востоке». Делегация 
комсомольского отделения Ев-

рейской Автономной 
области подготовила 
небольшую лекцию 
о пионерах-героях 
и провела мастер-
класс по оригами – 
комсомольцы увле-
ченно собирали пи-
лотки из бумаги. 

Михаил Шпак и 
Дарья Поддубная 
провели ещё одну 

игру на тему истории Советско-
го Союза.

Во второй половине дня вто-
рой секретарь Комитета Забай-
кальского краевого отделения 
Егор Точилкин организовал по-
литическую игру. Перед каждым 
участником игры стояла задача – 
описать доставшийся ему период 
и ответить на три либеральных 
тезиса, озвученных людьми из 
зала. Те, кто не справился с за-
данием и не смогли парировать 
неудобный вопрос, приняли уча-
стие во втором раунде.

Приморский комсомолец Па-
вел Бочаров выступил с лекцией 
об информационной безопас-
ности.

В честь окончания слёта был 
организован небольшой празд-
ничный фуршет.

Прошковский Э. В. , член 
ПО «Южный» Быков 
И.) совместно с наход-
кинскими комсомоль-
цами, учащимися школ 
номер 12, 10, 8 (Пруд-
ников М., Шевелев Д., 
Акуленко Н., Красиков 

И., Меньшиков И.) привели в по-
рядок бюст В. И. Ленина на ули-
це Минская!

Первым делом подготовили 

Комсомольцы ДВ собрались на острове Попова

Комсомольцев приветствовал Первый секретарь 
Приморского отделения КПРФ Анатолий ДолгачевКаждый день начинался с построения и зарядки

Мозговой штурм – главный 
принцип мероприятий слёта

стало соответствовать велико-
му имени человека, основателю 
первого в мире социалистическо-
го государства!

Материалы и фото pkokprf.ru



55ИТОГИ ВЫБОРОВИТОГИ ВЫБОРОВ

НЕРАВНЫЙ БОЙ 

В Партизанске выбирали городскую 
Думу VIII созыва. На 21 одномандатный 
избирательный округ местное отделение 
КПРФ выдвинуло 20 кандидатов. До еди-
ного дня голосования дошли не все, чет-
веро сняли свои кандидатуры. 

 – Сделано это было под давлением 
сотрудников департамента внутренней 
политики правительства края. Остальные 
кандидаты, на которых также оказывалось 
давление, не поддались на провокации. 
В целом, эта избирательная кампания – 
одна из самых грязных, в которых прихо-
дилось принимать участие коммунистам 
Партизанска, – говорит первый секре-
тарь Партизанского городского комитета 
КПРФ Александр Сорокин. 

ПОДКУП МАРГИНАЛОВ, ВБРОСЫ, 
АГИТАЦИЯ ЗА ОПРЕДЕЛЕННЫХ 
КАНДИДАТОВ НА ШКОЛЬНЫХ

СОБРАНИЯХ, ПРИ ЭТОМ, НИ СЛОВА
ОБ УЧЕБЕ, – ВОТ ТОЛЬКО МАЛАЯ ЧАСТЬ 

ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИЙ С ПРИМЕНЕНИЕМ 
АДМИНИСТРАТИВНОГО РЕСУРСА. 

ПАРТИЯ КПРФ ВСЕГДА ПОЛЬЗОВАЛАСЬ 
ШИРОКОЙ ПОДДЕРЖКОЙ МЕСТНОГО 

ИЗБИРАТЕЛЯ, НО В ЗАВЕДОМО НЕРАВНЫХ 
УСЛОВИЯХ ПОБЕДИТЬ БЫЛО ОЧЕНЬ 

ПРОБЛЕМАТИЧНО. 

Из шестнадцати кандидатов от 
партии депутатом стал только 
один, выдвинутый по округу

№ 16. Николай САЛКОВ, уроженец го-
рода Партизанска, в прошлом – капитан 
полиции. Более десяти лет он прослужил 
на должности участкового уполномочен-
ного. Человек активной жизненной пози-
ции, ответственный и порядочный. 

– Округ Николаю Владимировичу до-
стался проблемный, основные момен-
ты, на которых нужно будет сосредото-
читься – качество дорог, асфальтирован-
ных и грунтовых, автобусное сообщение 
микрорайона «зверосовхоз Тигровый» и 
многое другое, – добавляет Александр 
Сорокин. – Со своей стороны, местное 
отделение КПРФ обязуется всесторонне 
поддерживать Николая Владимировича 
в его работе на благо жителей округа. 

В завершении хочется поблагодарить 
всех избирателей Партизанского городско-
го округа за поддержку наших кандидатов! 

ВБРОСЫ, ПОДКУПЫ, ОТКЛЮЧЕНИЯ 
ВИДЕОКАМЕР, БЕЗДЕЙСТВИЕ ПОЛИЦИИ.

ЦЕНА ЗА ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ГОЛОС 
ДОХОДИЛА ДО 3,5 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ!

Четыре человека от КПРФ победили на выборах в местные Думы Лесозаводского городского 
округа, Патризанского и Надеждинского района. 10 сентября завершилось трёхдневное голосование. 
Первые секретари местных отделений партии вместе с корреспондентом «Правды Приморья» 
проанализировали ход событий. Вывод однозначный – выборы нельзя назвать демократичными.

ВЫБОРЫ 2023 ГОДА В ПРИМОРСКОЙ ГЛУБИНКЕ
ПРОШЛИ С БОЛЬШИМИ НАРУШЕНИЯМИ!

Четыре человека от КПРФ победили на выборах в местные Думы Лесозаводского городского 
округа, Патризанского и Надеждинского района. 10 сентября завершилось трёхдневное голосование. 
Первые секретари местных отделений партии вместе с корреспондентом «Правды Приморья» 
проанализировали ход событий. Вывод однозначный – выборы нельзя назвать демократичными.

и контроль на предприятии». Проходил 
службу в ВС РФ. Окончил экономический 
факультет Тихоокеанского государствен-
ного университета Хабаровска. Руково-
дил группой подразделений в ПАО Со-
вкомбанк в населенных пунктах от ПГТ 
Кировский и до ПГТ Лучегорск. С сентя-
бря 2021 г – депутат Думы Лесозавод-
ского городского округа по 17 одноман-
датному избирательному округу. Пред-
седатель постоянной комиссии Думы по 
благоустройству, градостроительству и 
коммунальному хозяйству. Женат, вос-
питывает сына.

Любовь Пастушенко родилась в 1982 
году, в городе Лесозаводск Приморско-
го края. 

Образование – Лесозаводское про-
фессиональное училище №2 по специ-
альности парикмахер. Работала продав-
цом – консультантом, сейчас – торговым 
агентом. 

В 2018 г. вступила в партию КПРФ и 
занялась активной партийной деятель-
ностью.

Получила огромный опыт практиче-
ской работы на выбо-
рах в Законодательное 
собрание Приморско-
го края, работала в из-
бирательном штабе. 
Помощник депутата 
Законодательного со-
брания Приморского 
края Евгения Ляшен-
ко. Замужем, воспи-
тывает двоих дочерей.

ПОБЕДА ЗА ГРИГОРЬЕВЫМ! 
От Надеждинского Местного отделе-

ния КПРФ в Думу муниципального рай-
она было выдвинуто 10 кандидатов, из 
них – 3 коммуниста, остальные – сто-
ронники. 

В процессе выборов выиграл только 
Олег Григорьев, избирательный округ № 
4. Интересно, что изначально самого на-
родного кандидата в депутаты от выборов 
отстранили. Как писала «Правда Примо-

рья»: «В документах, поданных в Террито-
риально-избирательную комиссию (ТИК), 
«закралась» техническая ошибка – вместо 
четвертого избирательного округа указан 
третий. Это оказалось достаточно, чтобы 
наступить на горло борцу за справедли-
вость». Кассационный Девятый суд ре-
шение ТИК отменил, в результате Олег 
Валентинович получил мандат. 

Рассказывает первый секретарь На-
деждинского МО КПРФ Владимир Шер-
стобитов

– Были массовые подвозы, по этой 
причине наши кандидаты 

проигрывали буквально в двух шагах от 
победы. Цена за голос достигала 3500 
рублей, для сельского жителя это сумма, и 
народ ломался, тем более, после 
случившегося наводнения. В момент 
подсчета голосов отключили камеры. 

Комментирует Олег Григорьев
Контроль за выборами в Надеждин-

ском муниципальном районе был се-
рьезный. Однако работа ТИК была на-

правлена не на честность, 
а на сокрытие пре-
ступлений. Не бы-
ло должного виде-
онаблюдения: от-
ключенные камеры 
– грубое нарушение 
федерального зако-
на. Был зафиксиро-
ван момент, когда 
полиция из зданий 

участков выходила на 
улицу, оставляя сейфы без наблюдений. 

С подвозами боролись, и время от 
времени машины прекращали подвозить 
людей, но после небольшого перерыва 
все начиналось сначала. Бывало, что к 
УИКу приезжало сразу 7 машин. Сторон-
ник КПРФ, учитель физкультуры гоняла 
парней, которых так легко купили. По-
лиция никак не реагировала. Мною на-
писано несколько жалоб о нарушениях 
в прокуратуру.

НАРОД ПОДВОЗИЛИ
НА ВЫБОРЫ,

СЛОВНО СКОТ
НА БОЙНЮ!

ДЫШАЛИ В ЗАТЫЛОК СОПЕРНИКАМ
В Лесозаводском городском округе 

из 8 человек, выдвинутых в кандидаты в 
местную Думу, от КПРФ победили двое. 
Это достойные молодые коммунисты – 
Любовь Пастушенко и Михаил Самошин. 

Рассказывает первый секретарь Ле-
созаводского МО КПРФ Татьяна Бучнева. 

 – Михаил Самошин – действующий 
депутат, был избран на довыборах в 2021 
году. Тогда на одно место претендовало 8 
человек, и он честно победил. Михаил – 
единственный, кто шел в этом году на вы-
боры во второй раз, для остальных канди-
датов – это был первый опыт. 

 – Подводя итоги, могу сказать, что из 8 
человек – два избранника – это уже непло-
хо, учитывая те условия, в которых выбо-
ры состоялись. Единоросы ставили везде 
своих людей , вдобавок – члены ЛДПР и 
самовыдвиженцы – за одну ночь «переоб-
улись» и стали тоже ЕР. Такой партии, как 
ЛДПР у нас теперь нет вообще. Предыду-
щие выборы научили меня быть начеку. 
Но всё же нашлись «сторонники», кото-
рые от коммунистов тут же отказались, 
полив помоями оскорблений. 

 – КРОМЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ ХОЧЕТСЯ ОТМЕТИТЬ 
ДРУГИХ АКТИВНЫХ КОММУНИСТОВ. НА 

ВТОРОМ МЕСТЕ ПО СВОИМ ОКРУГАМ 
ОКАЗАЛИСЬ ИЛЬЯ ФЕДОРЕЕВ, ДМИТРИЙ 

ГРИГОРЕНКО И ДМИТРИЙ ПОЛЯКОВ. 
ИМ НЕ ХВАТИЛО ВСЕГО ПО 30 ГОЛОСОВ, 
ОНИ ДЫШАЛИ В ЗАТЫЛОК МАСТИТЫМ 

СОПЕРНИКАМ. В ХОДЕ ВЫБОРОВ БЫЛИ И 
ПОДКУПЫ, НА ОДНОГО КАНДИДАТА ДАЖЕ 
ЗАВЕЛИ УГОЛОВНОЕ ДЕЛО – ОН НАРУШАЛ 

ЗАКОН В ОТКРЫТУЮ. 
Поздравляю наших победителей. Они 

много работали и заслуженно получили 
мандаты! 

Михаил САМОШИН родился 
в 1984 году в городе Лесозавод-
ске Приморского края. 

Окончил Приморский промышленно-
экономический техникум по специаль-
ности «Экономика и бухгалтерский учет 
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ВЕРНУТЬ БЫЛУЮ СЛАВУ 
ДАЛЬНЕГОРСКУ! 
Национализация природных ресурсов – веление времен

ФЛАГМАН ЭКОНОМИКИ
Во второй половине XX века 

среди седых сопок Сихотэ-Алиня 
Дальнегорск был крупным про-
мышленным и культурным цен-
тром на северо-востоке Примор-
ского края с высокоразвитой мно-
гоотраслевой экономикой. Осно-
ву составляли два горнодобыва-
ющих комбината. ГМК «Дальпо-
лиметалл» занимался добычей и 
переработкой цветных, редких и 
благородных металлов и по мно-
гим позициям являлся флагманом 
цветной металлургии СССР. Здесь 
рождались всесоюзные рекорды 
скоростных проходок горных вы-
работок. 

ЗА ДОСТИГНУТЫЕ УСПЕХИ 
В ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВЕ И 

РАЦИОНАЛИЗАЦИИ ПЯТЬ 
ЧЕЛОВЕК СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРЕМИИ 

СССР, ТРИ ГОРНЯКА УДОСТОЕНЫ 
ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ ГЕРОЯ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА.

В составе «Дальполиметал-
ла» было металлургическое 
производство, которое выпу-
скало готовую продукцию: сви-
нец, висмут, олово-серебряный 
сплав, цинковый и оловянный 
концентрат. 

возрастать с увеличением темпов 
строительства АЭС, – говорит Пер-
вый секретарь комитета Дальне-
горского отделения КПРФ Анато-
лий Труфанов.

ДЛЯ СПРАВКИ
«Пересвет», «По-

сейдон» и «Буревест-
ник» – такие имена получили 
новый боевой лазерный ком-
плекс, беспилотный подво-
дный аппарат и крылатая 
ракета с ядерной энергоу-
становкой. Жители страны 
впервые в истории всеобщим 
голосованием выбирали на-
звание для оружия.

ВЧЕРА И СЕГОДНЯ. 
ЗАТЯНУВШИЙСЯ КРИЗИС. 
До 1991 года «Дальнегорский 

ГОК» оставался высокотехноло-
гичным, рентабельным произ-
водством. С наступлением ры-
ночных реформ предприятие бы-
ло приватизировано. За прошед-
шие десятилетия «Бор» пережил 
несколько банкротств, внешних 
управлений. Менялись названия 
предприятия. 

 – Каждый новый собственник 
обещал инвестиции, провести мо-
дернизацию, но проблемы не ре-

шались, зарплата оставалась низ-
кой, а миллионные прибыли ухо-
дили в офшоры, – рассказывают 
старожилы Дальнегорска

 – Учитывая тяжелое финансо-
вое состояние, с 2019 г. Дальне-
горскому ГОКу из краевого бюд-
жета предоставляется субсидия 
на покрытие затрат на электро-
энергию. Конечно, сохранение 
рабочих мест, поддержка трудо-
вого коллектива – всё это важно. 
Только вот кто же будет конеч-
ным получателем этих самых мер 
поддержки? Насколько честно им 
по назначению распределяются 
средства? – сомневается Анато-
лий Труфанов

По словам руководителя мест-
ного отделения КПРФ, в Советские 
времена в районе работало около 
20-ти предприятий численностью 
500-1000 и более человек. Среди 
них – коллективы геологоразвед-
ки, лесного и сельского хозяйства, 
предприятия местной промыш-
ленности, транспорта, рыбной от-
расли и звероводства. 

На начало 1990-х 
годов численность на-
селения Дальнегорска 

составляла 64 тысячи чело-
век, ныне 44 тысячи. Напри-
мер, в «Боре» работало 11 
тыс., сейчас – чуть более 2 
–х тыс., в «Дальполиметал-
ле» – более 6 тыс., сейчас – 
около 2-х тыс.

Предприятия имели огромную 
социальную сферу: строили жилье, 
детсады, в их составе были дворцы 
культуры и спорта, многочислен-
ные клубы и кружки для детей и 
молодежи, профилактории и пи-
онерлагеря. Район жил активной 
трудовой и творческой жизнью.

НО С НАЧАЛОМ ДИКОГО КАПИТАЛИЗМА 
ВСЕ РУХНУЛО. ПРИЧИНЫ КРИЗИСНОГО 

СОСТОЯНИЯ ГРАДООБРАЗУЮЩИХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ НОСЯТ ГЛУБИННЫЙ 

ХАРАКТЕР. ОНИ ЗАЛОЖЕНЫ В САМОЙ 
СИСТЕМЕ КАПИТАЛИСТИЧЕСКОГО 

ЧАСТНОСОБСТВЕННИЧЕСКОГО 
ПРОИЗВОДСТВА!!!

РОЖДЕНИЕ ДАЛЬНЕГОРСКА 
История горняцкого поселка Тетюхе (с китайского – «долина каба-

нов») начинается в 1897 году. Экспедиция под руководством горного 
инженера Масленникова обнаруживает в отрогах Сихотэ-Алиня ме-
сторождение свинцово-цинковых руд. Образуется сообщество гор-
няков, добыча руды расширяется. Поселение вырастает в поселок. 

Перед началом Второй Мировой войны Сихотэ-Алинский поли-
металлический комбинат представляет собой уже сложное пред-
приятие с законченным циклом производства олова.

В 1965 году открывается Приморский горно-химический комби-
нат, переименованный впоследствии в производственное объеди-
нение «Бор». Качество многих товаров дальнегорских химиков не 
уступает лучшим мировым образцам. Продукция комбината постав-
ляется не только во многие уголки России, но и в более чем 30 стран 
мира. Приморскому населению хорошо известна бытовая продукция 
«Бора». Это высокоэффективные отбеливатели «Кристалл» и «Уни-
версальный», различные пасты для чистки посуды, другие товары.

В 1989 г. в поселке проживало уже около 50 тыс. человек, тогда 
поселку был присвоен статус города краевого значения. 

Дальнегорск празднует день города каждую третью субботу 
сентября. В 2023 году ему исполнилось 126 лет

В ГОДЫ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ КАЖДАЯ ДЕВЯТАЯ 

ПУЛЯ, ВЫПУЩЕННАЯ ПО ВРАГУ, 
БЫЛА ВЫПЛАВЛЕНА ИЗ СВИНЦА 

«ДАЛЬПОЛИМЕТАЛЛА».
ООО «Дальнегорский ГОК» 

(БОР) – единственный в России 
и третий в мире по производству 
борной кислоты и борных продук-
тов. 90% продукции идет на экс-
порт, в основном, в страны АТР. 
Использование боропродуктов в 
промышленности и в сельском хо-
зяйстве дает огромный экономи-
ческий и технологический эффект. 

 – Добавка боропродуктов 
к различным сплавам придает 
им химическую и термическую 
стойкость, сверхпрочность и лег-
кость. Применяются боропродук-
ты в авиационной, космической и 
электронной промышленности, а 
также при изготовлении смартфо-
нов, телевизоров и компьютеров, 
– комментируют эксперты-химики

– В России в последние годы 
разработана уникальная техноло-
гия по производству изотопов В 10 
и В11. Без изотопов невозможно 
развитие атомной энергетики на 
реакторах с быстрыми нейтро-
нами. Без изотопа Б10 не было 
бы «Посейдона», «Пересвета» и 
«Буревестника». Потребности в 
изотопе В 10 в перспективе будут 

Городской комитет КПРФ, Приморское краевое отделение КПРФ 
Источники текст и фото – rbt-plus.ru, dalnegorsk.ru

ДОРОГИЕ ДАЛЬНЕГОРЦЫ! ИСКРЕННЕ ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ПРАЗДНИКОМ – 
ДНЕМ ГОРОДА! ЖЕЛАЕМ КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, СЕМЕЙНОГО БЛАГОПОЛУЧИЯ, 

АКТИВНОЙ ЖИЗНЕННОЙ ПОЗИЦИИ В БОРЬБЕ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ!

Президент России Владимир Путин заявил – современная модель 
капитализма зашла в тупик. Все упирается вопрос о собственности.

В настоящее время учёными, политиками и промышленниками 
все настойчивее вносятся предложения о национализации, возвра-
щению государству предприятий в сырьевых отраслях и, прежде все-
го, чьи офисы находятся за рубежом. Неоднократно об этом говорил 
лидер партии – Геннадий Зюганов. Предлагается национализировать 
активы тех иностранных и российских компаний, которые работали 
в России и уехали, либо остались в стране, но демонстрируют свое 
несогласие с СВО! – констатирует Анатолий Турчак. 

Очень важно, что в этом вопросе не остался в стороне президент! 
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ОНИ СТАЛИ ГОРДОСТЬЮ 
НАШЕГО КРАЯ! Мы продолжаем рассказывать о наших земляках, 

выдающихся приморцах, которые отдали много сил 
становлению Советской власти в молодом, первом в мире 
социалистическом государстве. Для них революция стала 
имением нарицательным. Они сражались на баррикадах 
Великой Октябрьской, воевали в Гражданскую и Великую 
Отечественную, освобождая Приморский край от интервентов 
и белогвардейцев. А в мирное время поднимали экономику и 
благосостояние страны. Герои наших публикаций похоронены 
на Аллее участников революции и Гражданской войны на 
Морском кладбище Владивостока. В восстановлении могил 
принимает участие Приморское отделение КПРФ.

ДЛЯ СПРАВКИ 
В ночь с 4-го на 5 

апреля 1920 г., нахо-
дившиеся на территории 
Восточной Сибири японские 
войска напали на законные 
органы российской власти 
и военные гарнизоны. Это 
была самая кровавая ночь за 
всю историю гражданской 
войны и иностранной интер-
венции на российском Даль-
нем Востоке.

За несколько часов насту-
пления в Спасске-Дальнем по-
гибло 900 человек. Был ранен 
будущий писатель Алексан-
дро Фадеев. Отступая, пар-
тизаны взорвали мост у це-
ментного завода и сбросили 
в реку бронепоезд с тремя 
паровозами.

 – В октябре 1920 года Феодо-
сий Кобыща вступил в комсомол. 
В феврале был принят в ряды ВКП 
(б) и направлен во Владивосток 
в подпольную партийную школу. 
Участвовал в боях с белыми, вме-
сте с товарищами защищал Влади-
востокский вокзал. Белым вокзал 
взять не удалось. 

 – 26 мая 1921 года участвовал 
в бою во Владивостоке во время 
Меркуловского переворота. После 
переворота ушел в партизанский 
отряд Борисова в Спасском рай-
оне. Вскоре был назначен ревко-
мом первого партизанского отря-
да района. В этой должности про-
был до полного разгрома японцев 
и белых в Приморье, то есть до 
конца октября 1922 года.

РЕВОЛЮЦИОННАЯ 
ЗАКАЛКА 
Родился в городе Спасск – 
Дальний в 1902 году в кре-
стьянской семье. Через год 
умер отец, поэтому мальчик 
воспитывался старшим бра-
том. В 1917 году окончил в на-
чальную школу. В 1914 году, с 
мобилизацией брата на фронт 
Первой мировой войны, остал-
ся дома старшим мужчиной в 
семье, главным работником в 
хозяйстве. 

В 1918 году вступил в мо-
лодежную организацию под 
руководством местных ком-
мунистов, начал принимать 
активное участие в револю-
ционной работе. В 1920 году 
ушел добровольцем в парти-
занский отряд Андрея Бори-
сова. Первое самое большое 
боевое участие Феодосия Ко-
быщи – сопротивление япон-
скому разгрому 4– 5 апреля 
1920 году. 

МЕЖДУ МИРОМ И ВОЙНОЙ 

 – С мая 1923 по сентябрь 1923 
Феодосий Кобыща состоял в осо-
бом отряде по ликвидации круп-
ных белых офицерских банд, пе-
реброшенных с Манчжурии. По-
сле ликвидации банд по партий-
ной путевке был направлен во 
Владивосток на учебу на рабфак, 
который окончил в 1926 году, а в 
1930 году окончил Дальневосточ-
ный государственный универси-
тет. После окончания университе-
та работал директором «Горрыб-
комбината», начальником треста 
«Востокрыбхолод». 

 – В 1941 году Кобыща, как офи-
цер запаса, был призван в ряды 
Советской армии. Назначен стар-
шим инструктором политотдела 
дивизии. Участвовал в боях. 

 – В 1946 году командирован 
на особую работу в администра-
цию города Дальнего Манчжурии. 
В 1949 году демобилизовался. До 
1962 года работал заместителем 
начальника «Главприморрыб-
прома» и заместителем началь-
ника управления «Востокрыбхо-
лодфлота.» 

 – Феодосий Гаврилович Кобы-
ща несколько раз избирался депута-

Феодосий Гаврилович Кобыща

Фотограф Виктор Усов. Из архива Музея истории
Дальнего Востока имени В.К. Арсеньева Фото primamedia.ru

Торжественный прием ветеранов комсомола в честь 
60-летия комсомольской организации Приморья.

 Выступает Феодосий Гаврилович Кобыща, 1980 год. 

РЕЙСЫ НА КРАЙНИЙ СЕВЕР – САМЫЕ ПАМЯТНЫЕ! 
На судах управления «Востокрыбхолодфлот» Александр Ткачук прошел путь от третьего по-

мощника до капитана дальнего плавания. И это всего за девять лет. 
«Морской профессии я отдал 23 года своей жизни, из них 15 лет проработал капитаном дальнего пла-

вания. Из всей моей капитанской биографии, особенно памятны завозы грузов на Крайний Север. В Совет-
ское время наши суда снабжали жителей Чукотки, Тикси и Певека всем необходимым – от продовольствия 

до медикаментов, одежды и стройматериалов. Это были 
тяжелый, и даже опасный труд, связанный с плаванием во 
льдах. В любой момент судно могло напороться на подво-
дную льдину или попасть в ледовый плен, а это чревато 
большими проблемами» – рассказывает писатель. 

Семь лет капитан Ткачук со своей командой обеспечи-
вали северян горючим, товарами народного потребления 
и даже выполняли заказы Управления пограничных войск 
на Дальнем Востоке. Ему сопутствовала удача, а без нее 
в море никак нельзя. Наверное поэтому все его рейсы на 
Крайний Север и не только проходили без происшествий.

Из воспоминаний председателя Приморского отделения 
Союза писателей Александра Ткачука

том районного и городского Совета, 
участвовал в партийных конферен-
циях. Являлся членом бюро, далее 
возглавлял бюро секции ветеранов 
Гражданской войны в Приморье. 

ИЗ ИСТОРИИ 
«ВОСТОКРЫБХОЛОДФЛОТА» 

Рыбная промышленность, 
как и другие отрасли народного 

хозяйства страны, с максималь-
ным напряжением работала для 
нужд фронта: выпускала сушеную 
и вяленую рыбу, консервную про-
дукцию. При этом рефрижера-
торный флот принимал участие 
в перевозках стратегических гру-
зов из США.

Регулярные рейсы в США суда 
«Востокрыбхолодфлота» начали 
совершать с февраля 1942 года. 
На суда устанавливали по четыре 
«Эрликона» – крупнокалиберных 
пулемета и по одной трехдюймо-
вой пушке. Среди военного сна-
ряжения на каждое судно выде-
лялись глубинные бомбы для за-
щиты от возможного нападения 
подводных лодок. Штурманские 
и рулевые рубки бронировались.

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ – НА СУДАХ 
РЫБНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

ОБЯЗАННОСТИ ПО ИХ ОБОРОНЕ И 
ОБСЛУЖИВАНИЮ ОГНЕВЫХ СРЕДСТВ 

ВОЗЛАГАЛИСЬ НА ЭКИПАЖИ. 
«Во время рейсов в США на 

боевых постах судов устанавлива-
лись круглосуточные дежурства. В 
любую погоду – в холод или штор-
ма – орудийные и пулеметные 
расчеты были готовы к отражению 
врага», – вспоминают очевидцы.

В 1945 году экипажи судов уча-
ствовали в боевых десантных опера-
циях в корейские порты Юки и Сейсин.

ОТ ПРОЦВЕТАНИЯ
К РАЗОРЕНИЮ

В 70-е году управление «Востокрыб-
холодфлота» располагало 90 транспорт-
ными рефрижераторными судами, 6 
плавучими рыбоприемными базами 
и 30 вспомогательными и танкерными 
судами. Ассортимент выпускаемой про-
дукции был до 52 наименований: пре-
сервы, икра, мука, филе, витамин «А» в 
жире, соленая продукция и др. К 1997 
году из 112 судов, принадлежащих Вос-
токтрансфлоту, осталось 47, остальные 
65 судов были распроданы.

vladlib.ru, из материала журналиста 
Сергея Кожина. 

Благодарим сотрудника отдела редкой 
книги Приморской государственной 

публичной библиотеки имени Горького  
Сергея Утяганова
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ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

НАЗАД В СССР! 

ПЫШНОЕ ПЮРЕ 
Кажется, что проще – 

блюдо из картофеля в до-
машних условиях? Но не 
все знают, что всё дело в 
правильных пропорциях воды 
и сливочного масла. Детсадовские по-
вара умело взбивали массу, пока она не 
приобретала аппетитную консистенцию.

«Совершенное» пюре делали при 
использовании картофельного отвара, 
содержащего множество крахмала. 
Пюре отличалось шелковистой тек-
стурой, нежным вкусом, словно таяло 
во рту. Молоко не использовалось при 
приготовлении. Вот почему у детей не 
было аллергии на это блюдо.

БЕЗОПАСНАЯ ЗАПЕКАНКА 
Приготовить дома знаменитую 

детсадовскую запеканку пыта-
лись очень многие. Однако 
не всем удается получить 
именно ту вкусняшку, ко-
торую с аппетитом наво-
рачивали малыши в совет-
ских детских садиках. Знаме-
нитый вкус этого блюда достигает-
ся при использовании промышленного 
жарочного шкафа. Можно готовить за-
пеканку в микроволновке, в обычной 
духовке, но все равно по вкусу она бу-
дет немного другой.

Для приготовления вкуснейшей 
запеканки использовался творог, яй-
ца, манная крупа, сахар, молоко. Са-
хара повара добавляли очень мало– 
на полкило творога всего 15 граммов. 

МЯГКИЕ, С КОРОЧКОЙ! 
Ах, эти котлетки! Ка-

кие они были вкус-
ные: мягкие, истека-

ющие соком внутри, 
с небольшой корочкой 
снаружи. Для того чтобы 
получить вкусную хрустя-
щую корочку, использовались 
отруби. Не стоит забывать о каче-
стве продуктов. Советские котлетки 
имели в своем составе больше мя-
са, чем современные. Сегодня чего 
только не добавляют в это блюдо – 
картофель, булку, овсяные хлопья, 
рис, яйца.

Детсадовские котлетки гото-
вили по специальной технологии. 
Их не жарили! Для приготовле-
ния использовали духовые шка-
фы. Блюдо запекалось недолго, 

пока не появится корочка. Затем 
на противень наливалась горячая 
вода, и шарики снова отправля-
лись в духовой шкаф на час. На-

ходясь там, котлеты напитывались 
влагой и становились очень сочными. 

Повара не использовали молоко для 
замачивания хлеба,  чтобы даже дети 
с непереносимостью лактозы могли 
их поесть. Не клали крупу. Добавля-
ли очень мало специй и соли. 

ВОЗДУШНЫЙ 
ОМЛЕТ 

Омлет любили не 
все детишки. Но нель-
зя отрицать, что это блю-

до было особенным. Очень сложно 
приготовить такое же в домашних 

условиях. Для создания пышного 
омлета с аппетитной корочкой 
использовался большой промыш-
ленный жарочный шкаф. Мно-
гие помнят детсадовский омлет: 

сочный, толстенький, со смешны-
ми пузырьками внутри и темной ко-
рочкой сверху. Он таял во рту, был 
воздушным и нежным. Если решите 
приготовить такой омлет дома, со-
блюдайте определенное правило, а 
именно: количество яиц равно коли-
честву молока.

НАТУРАЛЬНЫЙ 
КИСЕЛЬ 

Чаще всего вкус этого 
блюда люди начинали по-

нимать, когда подрастали. 
Кисель – настоящий символ 

общественного питания советских 
времен. Это действительно полез-
ное блюдо. 

Основными ингредиентами были 
сахар, крахмал и экстракт из ягод и 
фруктов. Иногда добавлялась лимон-
ная кислота и краситель, сделанный 
из натуральных ингредиентов. Ки-
сель был вкусным, источал приятный 
аромат, а после его употребления ни 
губы, ни язык не окрашивались, как 

это случается с современными ва-
риантами. Видимо, дело в едких 
красителях, которые сегодня ча-
сто добавляют в брикеты киселя.

Источник и фото 
kulturologia.ru

Чем кормили ребятишек в детских 
садах Советского Союза? Каковы 
секреты главных блюд – полезных 
и диетических? И почему их
не всегда можно приготовить
в домашних условиях? Об этом –
в нашей специальной рубрике 


